



MEDIENINFORMATION

SPERRFRIST: keine

Regierungsrat wählt Mitglieder des Spitalrats

Die Regierung wählte Gesundheits- und Sozialdirektorin Yvonne von Deschwanden und Andreas Lauterburg sowie die vom Regierungsrat Luzern vorgeschlagenen Mitglieder in den Spitalrat des Kantonsspitals Nidwalden. Der Nidwaldner Spitalrat ist personell identisch mit dem Spitalrat des Luzerner Kantonsspitals.

Der Regierungsrat wählte für den Spitalrat des Kantonsspitals Nidwalden aus dem Kanton Nidwalden:

- Regierungsrätin Yvonne von Deschwanden, Gesundheits- und Sozialdirektorin, Buochs
- Andreas Lauterburg, Dr. phil. II, Unternehmer, Kehrsiten

Auf Vorschlag des Regierungsrats Luzern wählte die Nidwaldner Regierung folgende fünf Mitglieder in den Spitalrat des Kantonsspitals Nidwalden:

- Beat Villiger, Dr. med., ärztlicher Leiter Medizinisches Zentrum Grand Resort, Bad Ragaz (als Präsident)
- Kurt Aeberhard, Dr. rer. pol., Unternehmensberater, Schüpfen
- Guglielmo W. Baldi, Dr. med., Allgemeinpraktiker, Entlebuch
- Premy Hub, Dr. med., Allgemeinpraktiker, Sursee
- Peter Schilliger, Unternehmer, Udligenswil

Die Mitglieder sind für die Amtsdauer vom 1. Januar 2012 bis 31. August 2015 gewählt.

Personell identische Spitalräte

Gemäss Rahmenvertrag des Projekts Luzerner-Nidwaldner Spitalregion (LUNIS) verpflichten sich die Regierungsräte der Kantone Luzern und Nidwalden je einen Spitalrat von sieben personell identischen Mitgliedern zu etablieren. Von den sieben Mitgliedern des Spitalrats des Kantonsspitals Nidwalden wählt die Nidwaldner Regierung fünf Mitglieder – darunter den Präsidenten – auf Vorschlag des Kantons Luzern. Von den sieben Mitgliedern des Spitalrats des Luzerner Kantonsspitals wählt der Regierungsrat Luzern zwei Mitglieder auf Vorschlag des Kantons Nidwalden.

Der Regierungsrat Luzern wählte am 10. Januar 2012 die sieben identischen Personen in den Spitalrat des Luzerner Kantonsspitals.

Regierungsrätlicher Dank an bisherige Spitalräte

Die Regierung Nidwalden bedankt sich bei den bisherigen Spitalräten Pius Zängerle (Präsident), Adligenswil, Verena Bürgi-Burri, Dallenwil, Andreas Lauterburg, Kehrsiten, Niklaus Reinhard, Hergiswil, und Alois Steinegger, Ennetbürgen, für deren Arbeit und Engagement.

Aufgaben des Spitalrats

Der Spitalrat ist das strategische Führungsorgan des Kantonsspitals. Er ist u.a. zuständig für die Umsetzung des regierungsrätlichen Leistungsauftrags, den Beschluss der unternehmerischen Tätigkeiten gemäss Spitalgesetz, die Anstellung des Direktors und der Chefärzte, den Abschluss der Leistungsvereinbarung mit dem Kanton und den Beschluss des Budgets. Der Spitalrat besteht gemäss Spitalgesetz aus Mitgliedern mit wirtschaftlicher oder fachorientierter Führungserfahrung.

Luzerner-Nidwaldner Spitalregion (LUNIS)

Am 14. Februar 2011 unterzeichneten die Kantone Luzern und Nidwalden sowie das Luzerner Kantonsspital und das Kantonsspital Nidwalden den Rahmenvertrag betreffend Betrieb des Kantonsspitals Nidwalden durch das Luzerner Kantonsspital. Die Unterzeichnung erfolgte im Hinblick auf eine allfällige Schaffung einer gemeinsamen Luzerner-Nidwaldner Spitalregion. Der Nidwaldner Landrat genehmigte am 19. Oktober 2011 das geänderte Spitalgesetz. Er stimmte somit den Änderungen zu, die sich aufgrund des Projekts LUNIS ergaben.

RÜCKFRAGEN

Regierungsrätin Yvonne von Deschwanden, Gesundheits- und Sozialdirektorin,
041 618 76 02, 11 – 12 Uhr

Stans, 11. Januar 2012